



# いちよう

山形市立第四小学校  
校長 鈴木一尋  
<児童数 212名>

〒990-0055 山形市相生町4番37号 TEL 623-6019 FAX 633-9321

## 平成31年度 212名でスタート

平成31年度がスタートしました。年度初めの子ども的人数は212名。昨年度の始まりが198名でしたので、14名増えたスタートとなります。教職員の数は、初任者研修の教員を含めて22名です。教職員一同力を合わせて、子どもたち一人一人の教育に邁進いたします。今年度も変わらぬご支援とご協力を賜りますようお願い申し上げます。

### 1. 第一学期始業式 校長の話より

2年生から6年生の皆さん、進級おめでとうございます。学校の新しい年が始まりました。今年は平成31年度、そして、4月1日に発表された、新しい元号「令和元年度」になります。「令和」には、「人々が美しく心を寄せ合う中で、文化が生まれ育つ」という意味があるのだそうです。私たちの学校も、「つながりのなかで、暮らしをつくる子ども」という目標を立てています。ぜひ、みなさんが、心を寄せ合うなかで、新しい第四小学校をつくる一年にして欲しいと願っています。



今年1年間で、皆さんに頑張ってもらいたいことの一つ目は、「いのちを大切にすること」。自分の命、友だちの命を大切にしてください。交通事故にあわない。病気をしない。そのためにも、「止まる」「見る」「待つ」をしっかり守ってください。

二つ目は、三学期の始業式に話をした「今ある得意を伸ばすこと」と「新しい得意をつくる」ことです。修了式では、それぞれの学年で伸びたところをお話しました。新2年生は、「聞き方」が上手になりました。新3年生は、「人を助けてあげられる」ようになりました。新4年生は、自分で決めて「自学」ができるようになりました。新5年生は、いろいろな場面を考える「想像力」がついてきました。新6年生は、「よいことを続ける力」がつかしました。これらの「今ある得意」を伸ばし、新しい得意を身につけてください。

6年生たんぽぽ学年が力強い四小の機関車になって、全校生212名を力強く引っ張ってくれることを期待します。

## 2. 平成31年度入学式 (校長式辞より抜粋)

一年生の皆さん、入学おめでとうございます。皆さんが元気に学校に来てくれてとてもうれしく思っています。

初めに皆さんに大事なお願いをします。それは、「いのちを大切にする」ということです。自分のいのちも、ともだちのいのちもみんな大切にしてください。

私は、入学式ではいつも、三つの魔法の言葉をプレゼントしています。

一つ目は、楽しい一日が始まる魔法の言葉です。

「おはようございます」  
気持ちのよい朝のあいさつで、みんなの顔をにこにこにして、楽しい一日を始めましょう。

二番目の言葉は、お礼の言葉です。

「ありがとうございます」  
学校では、お兄さんお姉さん、先生方が皆さんを助けてくれます。ていねいに「ありがとう」を言える人は、みんなにかわいがってもらえますよ。

三つ目は、「行ってきます」と「ただいま」。元気な「行ってきます」と「ただいま」を聞くと、お家の人は安心します。そして、顔は、にこにこになります。

「おはよう」「ありがとう」「行ってきます」と「ただいま」、三つの魔法の言葉をプレゼントしました。

ここで、一年生のみんなが困った時に助けてくれる強い味方を紹介します。六年生のお兄さんお姉さんです。困った時には何でも聞いてください。

保護者の皆様、本日は、お子様のご入学、誠におめでとうございます。本校では、「心の豊かな子ども」「健康でたくましい子ども」「意欲的に考える子ども」を育てるよう日々の教育活動を進めております。私たちは、未来を担う子どもを育てるために全力を尽くしてまいりますので、ご理解とご協力をよろしくお願い申し上げます。

最後になりましたが、本日ご臨席を賜りましたご来賓の皆様、誠にありがとうございました。どうぞ、本日入学しました子どもたちを温かく見守っていただきますようお願い申し上げます。



※ 今年度も月1回を目標に学校だよりを発行してまいります。もっと細かい学校の情報は、ホームページにあげてまいりますのであわせてご覧ください。

よろしくお願い申し上げます。